



Der Wille zur Freiheit

Description

Zeichen der Zeit

[berlin-wall_ Foto: Maria Tortajada - pixabay.com](#)

Foto: Maria Tortajada " pixabay.com

Ich schreibe diese Zeilen am Samstagmorgen. Das Treffen von Trump und Putin in Alaska ist vorbei, greifbare Ergebnisse scheint es nicht gegeben zu haben. Die vergangenen Tage standen in den Medien ganz im Zeichen dieses Treffens, alles andere ruckte in den Hintergrund und wurde manchmal zu puren Funoten.

Die Erinnerung an den Mauerbau am 13. August 1961 gehorte auch dazu. Dabei gibt es gerade in diesen Zeiten gute Grunde, sich an diesen letztlich gescheiterten Versuch eines autoritaren Regimes zu erinnern, seine Macht auf Kosten der Freiheit der Menschen zu festigen. Der Freiheitswille der Menschen in der DDR war letztendlich strker, seit 1989 ist diese Mauer Geschichte. Dass Gewalt und Menschenverachtung wie im Beispiel der Berliner Mauer am Ende nicht triumphieren, davon und von anderen Geschichten der Befreiung ware mit Blick auf die heutige Situation in diesen Tagen wieder mehr zu erzhlen. Und brigens: Gerade die Bibel brigens ist voll von solchen Hoffnungsgeschichten der Befreiung, angefangen mit dem Auszug der Kinder Israels aus gypten.

[Andreas Ruffing](#)